

Sabines Bedienter), der mit dem Sergeanten Martin im Hause gewesen war, als das Feuer ausbrach, war noch bedeutender beschädigt. Um den Inclinations-Compass, welcher dicht am Ofen stand und dessen Werth sie kannten, zu retten, liefen sie sogleich damit in das Freie. Smith hatte keine Zeit gehabt, Handschuhe anzuziehen, und seine Finger waren daher in einer halben Stunde so erstarrt und das Leben darin so völlig erloschen, daß, als ihn Hr. Edwards (der Wundarzt) mit an Bord nahm und ihm die Hände in kaltes Wasser steckte, sich die Oberfläche desselben sogleich mit Eis bedeckte, der durchdringenden Kälte wegen, die ihm so

plötzlich mitgetheilt wurde, und der unablässigsten Aufmerksamkeit der Aerzte ungeachtet, war es nicht möglich, sieben von seinen Fingern, vier von der einen und drei von der andern Hand, zu retten, welche abgenommen werden mußten.

Die Stimme war bei der großen Kälte ungemein weit hörbar. Ein Mensch, der mit einem andern in gewöhnlicher Stärke sprach, wurde z. B. eine englische Meile weit gehört.

Ungeachtet dieser Kälte hielten sich dennoch eine Menge Hudsons-Mäuse in der Gegend auf, deren Spuren man häufig im Schnee sah.

Ernst Müller, Redakteur.

Bekanntmachungen.

Achtes Abonnement - Concert im Saale des Gewandhauses, heute, den 20. November 1823.

Bergischmeinnicht, ein Taschenbuch von H. Claren, auf das Jahr 1824, mit 8 Kupfern. Leipzig, bei Fr. August Leo, a 2 Thlr. 6 Gr. und 2 Thlr.

Der Türke bedient sich des Selams, um der Gebieterin seines Herzens durch vielfarbige und bedeutsame Blumen wort- und lautlos seine Bitten, seine Wünsche kund zu machen. Unsere jungen Elegants hier zu Lande, Notabene die von der feinern, veredelteren Klasse, wählen zu diesem Behufe ein weit geistreicheres und darum auch wirksameres Mittel; sie überreichen, bei festlicher Veranlassung, der Gefeierten ihrer Achtung und Liebe, dieses Werk, und dieß ist unter Personen gebildeter Stände, seit dem Erscheinen dieses Taschenbuchs, so allgemein Mode geworden, daß eine Schöne, die beim Geburts- oder Namenstage, oder zu Weihnachten, dieses Huldigungszeichen unter ihren übrigen Angebinden nicht fände, die Lausheit, die Unachtsamkeit dessen, dem sie nicht gleichgültig zu seyn, heimlich gewähnt, höchst schmerzlich empfinden würde. Darin mag mit die Ursache liegen, daß zur Zeit von diesem Werk, dessen diesmaliger Jahrgang die Gediegenheit des Verfassers und die fast verschwenderische Freigebigkeit der Verlags-Handlung in Ausschmückung des Außern und Verzierung des Innern durch Kupfer, von Neuem bewährt, noch keine Auflage gereicht hat, indem der hübschen Mädchen und Frauen, denen dieß niedliche Buch zu Füßen gelegt werden mußte, immer weit mehr waren, als Exemplare desselben.

Verkauf. Ein Flügel mit 6 Octaven steht wegen Localverhältnisse zum Verkauf. Zu erfragen in der Expedition dieses Blattes.